

# 2019

Nach 30 Jahren kann ich förmlich,  
Danke für die Erholung.

28.4.19

Mr. F.

Danke für den Erhalt & die vielen  
erklärungen

28.4.19

Grüße aus der Eifel

Bergut

Gibt schon entzückend das es  
nicht.

Sehr schön

Super ☺ K. Sch  
05.05.19

12.5.

Es ist immer wieder erstaunlich zu sehen, was wir  
überwunden haben und sind dankbar, entlang der  
nun offenen Grenze unbekümmert wandern zu können.

Es ist unsere letzte Etappe am grünen Band, das die  
Grenzlinie, erst von Nord nach Heiligenstadt, dann  
von Süd nach Heiligenstadt die Rückreiseleitung voll-  
endet.

Buchholz fleißig mit Wanderguppe  
aus Leipzig

12.05.2019

Dank des schönen Wetters, konnten wir heute  
unsere Wandersug auf dem grünen Band des  
Bosseken. Vielen Dank an den Betreuer  
für seine umfangreichen Erläuterungen!

Die Wandersfreunde aus Münster

12.05.19

Wieder Wieder Sehenswert so ein Malu mal, Danke  
für die Betreuung und den Erhalt!

Familie Brechmacher aus Bayern

19.05.19

Freiheit ist gerade hier irgendwie spürbar.  
Dankebar für das was jetzt ist und  
für die Wandersug.

Camp aus Bremerhaven / Holzminden  
Kira & Clissy

25.05.2019

Nach 45 Jahren Schulabschluss  
(1964 - 1974) haben wir uns heute  
zu einer Wandersug getroffen und besuchten  
auch diese Stätte und bewunderten die  
tolle Umgebung und sind sehr angestanzt,  
wie gepflegt und informativ alles ist.

102

25.05.2019

Die Jugendkunstschule Mühlhausen hat unter der Leitung von Sonja Hartl nicht nur in der Umgebung der Landschaft gestrichen. Die Schüler nehmen an einem Projekt „30 Jahre Maufall“ teil und es wird eine Ausstellung zu dem Thema geben.

Vielen Dank für die kompetente

Förderung

Martina Wölker  
K. Prinzipi-Hauswald

26.05.19

Die Besichtigung des Turmes war für uns sehr interessant, besonders deshalb, weil wir als Mühlhäuser die Nähe der Grenze unmittelbar erlebt haben.

Vielen Dank an den Verein, der diese Erinnerungen zusammen gespielt hat.

Jürgen u. Hella Ringwelski  
Jahrgang 1935 + 1938

2.6.2019

Schöne Aussicht.

08.06.19

Bitte auf jeden Fall unterstützen und,  
das Erbe der Geschichte weiter tragen!  
Sehr wichtig für die nächsten Generationen  
um ihnen Einblick in die Vergangenheit  
zu erhalten. Dadurch wird mit immer  
wieder bewusst wie wertvoll die FREIHEIT  
für uns alle ist!

Sebastian Wehr, Amelie Löw, Sylvia Löw,  
Samuel Löw, Kathi und Andre, Johanna  
Schlegel!

09.06.19

Danke für den Erhalt des Themas und  
dadurch Bewahrung der Geschichte.

Für uns eine weitere Ansicht unserer Erinnerungen,  
da wir im Speergebiet bis zur Wende wohnten.

Chr. u. H. Bellmann, aus Treffurt

11.06.19

Vielen Dank für die Sonderfahrtung  
der Messerschmitt - Fahrer die auf  
dem Weg der Erfahrungstour deutsche  
Einheit von Hof bis Travemünde bzw.  
Holt machen durften. Ob. Kügler

Danke für die Führung.

21.6.19

Norbert & Hildegard Gels  
aus Lüingen (Emsland)

Das schönste Grenzmuseum!

Mechthild u. Michael aus Effeltrich 23.06.79

Ich bin mit meiner Mama aus Hamburg zu Besuch bei meinem Opa in Kammxford.  
Es ist schön hier. 30.06.19

Danke das ihr dass erachtet! ☺

U

Präzeptorei

15.7.2019

Herzlichen Dank  
für eine Sonderführung  
mit gleichsam exklusivem "BLICK"  
in ein Stück Grenzgeschichte.  
Höge die Geschichte uns vor einer  
Neufüge derartiger Verhältnisse  
bewahren.

Elisabeth Pongs  
aus Stuttgart

Wendehaken, 2. 8. 2019

lieber Herr Drössy, lieber Team des  
Feuersturms Wendehaken,

für ihren unvermeidlichen Einsatz für die  
Erneuerungskultur der JED-Ortsgruppe  
ide Ihnen meinen besten Dank aus.  
Ihr Fahr so viele der friedlichen  
Revolution ist es uns wichtig, den  
Kampf für die Freiheit nicht regnen  
zu lassen. Jetzt ist das frühe Faust  
Nationales Naturmonument und damit  
ein lebenswerts Naturraum, das das stand  
Münzen mit Ihnen weiter entwickeln  
L-N. Alles gute!

Mit  
Liebe Auga

- Manifesto für Umwelt, Natur-  
schutz und Tiere in Münzen

11/18/19

Vielen Dank liebes Turn-Team!

Durch die Wanospende habt ihr meinen Abend gerettet! Ich bin gerade auf dem Weg von Eidsberg bis nach Bayern auf dem grünen Band bav. der ehemaligen Grenze.

Frei nach dem Motto „Grenzen trennen & Natur verbindet“ des grünen Bandes möchte ich noch einmal DANKE sagen!

Liebe Grüße,

Leon aus Wittenhausen

15. 8. 2019

Ich war hier im Grenzabschnitt vom  
Treffpunkt bis ins Loch als Grenzsoldat im  
Dienst in den Jahren 1977/78

Es war eine interessante Begegnung nach  
42 Jahren

Tobias Steyer

Die Jugend debattiert

29.08.19

Bundessieger 2019 bedankten sich für  
die informative Führung, die privaten Einblicke  
und die wichtige Arbeit des Vereins

Vielen Dank!

hjs

Lia

Anne-Kreise

Philipp

Victoria

Ulfmark

M-Jürgen

lieber Helmut Montag,  
seine Freunde und Mitglieder,

eine schöne Radtour von Langenfeld/Stern  
über Wanfried, Grausturm Wendebusen  
und weiter zum Kanonenballverein  
endet sich dann Ende.

Ein schöner Tag mit vielen Einzelheiten  
und gute Information über ein  
Stück brauniger Geschichte geschichte.

Mir alle sind froh in einem  
neuen freien Deutschland zu leben  
hierfür ist viel Engagement gewünscht  
das CDU Team v. Langenfeld/Stern  
möchte vielen interessierten Mitbürgern  
alle Personen.

Viele Dank

Peter Josef Horwitzky  
+ Peter Kauffeld

6.9.19

Nit gegen sich haben wir eine  
interessante Führung mitgekommen.

Aja, Markus + Tanja

Lektionen sehr spannend, vielen Dank für die  
Führer! So seist Geduldig!

Johannes & Lucas aus NW

Wolfgang Uffa

Maria Kempf

MHG, früher kath. Berg

" " (Niederdorfer)

3.10.

Sehr schön hier, interessant  
gestaltet, nur die Künste  
schilder müssen verstanden  
(mehr dargestellt)

J.M. aus Döhlau

3.10. 2019

Schön informativer und interessanter Ort  
der deutschen Geschichte. Es müssten mehr  
Jugendliche hier her kommen um die  
Fröhigkeit heute besser zu verstehen.  
Macht weiter so.

J + J und M aus HIG

3.10.19 30 Jahre Wende

Danke für den Einblick / Ausblick.  
Fam. Kottke

---

9.10.19 Dogmow & Moos aus

52249 Eschweiler

"Tourismus das es so etwas  
gegeben hat"

Nic spricht  $\Rightarrow$  Hoffn.

Auf das wir niemals mehr  
gekommen werden.

Wir sind 1 Volt!

---

21.10.19 Vielen Dank für die

lehrreiche Stunde und

Berichte während unserer

5-tägigen Wanderung am

grünen Band von Eichenberg

bis Herleshausen.

Fam. Stüber: Haina am  
Hörselberg

29.10.19

Hello wir sind die 5a und 5b und haben heute einen Ausflug mit unseren Geschichtslehrern gemacht; wir finden es sehr schön hier, weil es viele Infos gibt und eine schöne Aussicht.

Fr. Hartwig, Michelle, Julie

Kia

Natalie

Alina Döring aus Wendehausen ☺

Paulina

Stella :-)



Vielen Dank für  
die interessanten Informationen!



Larai

Die Klasse 5a war mit der Klasse 5b hier  
es ist sehr schön hier es gibt eine tolle  
Aussicht und sehr viele interessante Dinge!

29.10.2019

10:29 Uhr

Paulina Brand

Luise Jakobi

Die Klassen 6a,b und c waren am 30.10.19 hier.

Es ist hier sehr interessant und wir erfahren  
viel, aber die alten Grenze.

Wir wünschen euch allen viel Spaß

## VG Die Klassen 6a,b,c ❤

---

Wir haben hier eine Stadt mit  
mehreren Wohnmobilen gestanden  
und am Morgen einen tollen Sonnenaufgang  
erlebt.

Toll das wir die Möglichkeit hatten einmal  
so einen Tag zu besichtigen. Mit den  
vielen Infos sind auch viele Erinnerungen  
verbunden.

Hildeg C2 - Eichen Deut 1

31.10.19

Jens & Birgit

---